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“罗大姐，落雨天都
不歇一歇呀？”

“来看看心头高兴
噻。”

9月25日，江津区
先锋镇锈庄村的花椒田
里，罗大姐戴着草帽、背
着竹筐的身影在雨雾中
健步穿梭，与她对话的
是江津邮政的年轻员工
旺仔。

椒农罗大姐与旺仔
已是老熟人了——这两
年，罗大姐搭上江津邮
政“花椒产业链”的快车
后，旺仔时常前来了解
她的花椒树生长情况。

罗大姐知道，自家
今年的花椒收成丰，价
格卖得好，这都少不了
江津邮政在产前产中产
后的助力。
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国庆长假
不妨去轨道站内探“乡愁”

本报讯（重庆晚报-厢遇首席记者 王薇）今
年国庆长假期间，市民们又多了一个打卡的好去
处——9月10日-10月10日，中国邮政集团有限
公司重庆市分公司联合重庆晚报，推出“巴山蜀
水庆丰华·第二届重庆（成都）轨道空间邮政主题
展·服务乡村振兴篇”。

活动展厅分别位于轨道交通9号线沙坪坝站
厅和轨道交通2号线牛角沱站厅。在沙坪坝站
厅，大家可一睹农家大院的丰收景象；在牛角沱
站厅，大家又能一览成渝地区的特色农产品。

沙坪坝站展厅的志愿者小李向记者感慨，展
区已成为年轻人拍照打卡的宝地，中老年人追忆
乡愁的地方，以及小朋友们玩耍和科普的小基
地。

据介绍，本次活动与中国邮政“919电商节”
同频进行，市民可在现场扫码进入邮乐网，线上
买到重庆邮政上线的优质实惠的区县农特产品，
如忠县大米、涪陵榨菜、江津花椒等。
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邮政人员帮助椒农们摘收花椒邮政人员帮助椒农们摘收花椒

罗大姐罗大姐（（右右））和江津邮政员和江津邮政员
工旺仔工旺仔

花椒加工车间的工人们正在花椒加工车间的工人们正在
细心挑选花椒细心挑选花椒

丰源花椒公司董事长杨华忠丰源花椒公司董事长杨华忠
（（左左））和总经理杨天旭和总经理杨天旭

扫码进入邮政“919电
商节”享实惠

收成丰，每斤还多卖2角钱

江津区素有“中国花椒之乡”的美誉，是全国最
大的青花椒种植区和产区。江津区下辖的先锋镇，更
是一个以花椒产业为核心的城镇。记者走进先锋镇
最大的感受是——十步一棵花椒树，五步能闻花椒
香，销售、经营花椒产品的商店、工厂也是随处可见。

罗大姐全名罗梦会，她是先锋镇上数万椒农中
的一员。59岁的她，种植花椒已有三十个年头。

今年5月至7月，罗大姐陆续摘收自家十多亩
花椒田。期间，江津邮政的投递员一趟趟上门来，
代运走了这些现摘的青花椒，并及时打来了货款。

据江津邮政市场部主任吕莉介绍，近年来，江
津邮政积极打造花椒产业“双链工程”，搭建“邮
政+龙头企业+合作社+农户”特色渠道，将服务融
入花椒产供销各个环节。从合作社、椒农层面来说，
江津邮政在产后环节会派专人上门取货，减去中间
售卖环节，由合作龙头企业直接收购，并给到合作的
合作社、椒农每斤高于市场价2角钱的价格。

“那时候一趟趟跑好累哦，价格也得不到保
障。”罗大姐说，在此之前，自己都只能以最传统的
方式销售自家花椒——将鲜花椒一筐筐背到镇街
上去售卖，或是背到花椒市场批发售卖。

现如今，江津邮政带来的这番实惠与便利，让
罗大姐干劲更足，对未来也更有盼头。

遇难题，及时带来专业助力

这是罗大姐与江津邮政合作的第二年。2022年
夏，重庆遇上高温干旱天气，眼看花椒叶一片片被晒
到枯黄，不少花椒树也快要被晒死，罗大姐急得像热
锅上的蚂蚁。好在江津邮政带着专业技术人员前来
助力，提供免费的洒水服务和技术指导，最大程度地
提升了花椒树的存活率，大大减少了她的个人损失。

记者了解到，仅在先锋镇，江津邮政合作的花
椒合作社就有十余个，惠及到的椒农有数千名。

江津邮政渠道平台部主任严礼云说，江津邮政
通过“双链工程”，充分融入农业“产业链”和“流通
链”，在产前、产中、产后，全方位全环节为合作社、
椒农提供服务助力——

在产前环节，江津邮政聘请专业技术人员，全
流程进行农产品用肥等方面的指导和培训，提升农
户种植技能；

在产中环节，在椒农面临气候恶劣问题、虫害
问题时积极作为，提供科学的农业技术力量；

在产后环节，除了代为运销以外，还为椒农提
供了清凉物品、义务采摘等便民服务，同时还联动
龙头企业，借用其仓储能力为合作社、椒农提供代
存干花椒服务。

走新路，电商迈出新步伐

丰源花椒公司是江津邮政在先锋镇合作的龙

头企业，罗大姐的花椒便是卖到了这里。
透过这家公司生产车间的玻璃，可以看到保鲜

花椒的处理大致过程——鲜花椒先是倒入清洗机
清洗，再由工人将枝干、叶子、尖刺、杂质等挑拣出
来，然后经过120℃高温的水蒸气灭霉杀青，再进
行真空包装等工序。此外，干花椒、花椒油、花椒粉
等产品，也正以数字化作业为主的方式，进行着生
产与加工。

“他们一是提供电商平台，二是有专业电商团
队提供指导，三是在寄递方面给到我们最大的实
惠。”丰源花椒公司总经理杨天旭说，公司从2020
年开始与江津邮政展开深度合作，在其助力下，打
开了电商之路的大门。目前，公司产品在邮乐网、
邮乐优鲜、跨境电商、抖音等平台火热销售。在
2023年的邮政“919电商节”上，鲜花椒继去年破万
单后，再度成为热销农产品。在2023年6月重庆
邮政巴南片区“二十四节气”惠农助农直播大赛江
津花椒专场中，鲜花椒也卖出了万单的好成绩。

“除了电商环节，通过邮政搭桥，货源渠道也更
加稳定。”杨天旭说，与江津邮政合作至今，公司年
销售总额每年递增20%。正是这份喜人的成绩单，
公司预计在今年内扩大生产线，提升一倍的花椒产
品产能。

采访最后，江津邮政总经理解德闯告诉记者，
根据统计，今年1月至9月通过花椒产业“双链工
程”，江津邮政有效推动丰源花椒公司增加花椒产品
销售额1000余万元，惠及椒农1万余户。未来，江
津邮政将进一步融入花椒产供销各个环节，形成以邮
政为桥梁，以龙头企业为圆心，让合作社、椒农受益的
良性生态发展局面，构建花椒产业链综合服务平
台，推进花椒产业深度融合开发。
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